

## コロナ禍における活動

ニューヨーク天理文化協会副主任

福井 陽一 Yoichi Fukui

オリンピックが開幕した7月23日、マンハッタンの中心部にあるロックフェラーセンターの前には大きな五輪の輪が設置され、東京オリンピックの開催を記念するとともに、訪れた人々が記念写真を取るなど憩いの場となっている。

文化協会で日本語を学ぶ学生たちの中には、この東京オリンピックを見に行くために数年前から楽しみに日本語を勉強し始めた人がいたが、一般的のアメリカ人は日本への入国もできず、その上、無観客となり残念がっていた。

### オンライン日本語教師養成講座

6月3日より8週間の予定で、フランスにある天理日仏文化協会の津留田正昭会長を講師に、日本語教師養成講座がオンラインにて開講し、12名が参加した。今回の特徴はオンライン講座のため、講師はパリから教え、受講生は東海岸のみならず、中西部のシカゴ、カリフォルニアなどの西海岸やカナダのトロントからなど、さまざまな地域からの参加が可能になったことだ。パリとカリフォルニアは12時間の時差があるが、皆熱心に受講した。受講生からは、「日本語教師養成講座を受けたいと思い始めてから5年が経ち、ついにその夢が実現した。」「日本語を教える際に役に立つノウハウを多く学ぶ事ができた。この講座で学んだことを今後お道のために役立てることができるよう頑張りたい」などの感想が寄せられた。

文化協会では、これから新しい活動の一つに、アメリカ管内の教会・布教所での日本語教育をサポートしていくことを考えている。これまでの文化協会の30年を振り返ると、日本語教育がニューヨークの地で歓迎され、地域社会への貢献につながり、人々との信頼関係を築くのにとても有用であると感じている。日本語教育のノウハウ、教材などを提供しながら、アメリカのそれぞれの場所で地域社会に溶け込み、将来の人材育成の一助となればと願っている。

### ギャラリーの再開

6月8日、ギャラリーが再開し、ニューヨークの日米アーティスト・コミュニティ「SJAC」の展覧会が開催され、総勢30名のアーティストによる作品がギャラリーの壁を彩った。入場人員を定員の50パーセントに押さえながら、インスタグラムを利用したライブ配信やオンラインでのトークライブが行われ、成功裡に終えた。

文化協会での展覧会を通してニューヨークはもとより各国の様々な団体や個人と繋がりが築かれてきている。ニューヨーク日本人芸術家協会や多摩美術大学校友会ニューヨーククラブでは20年以上にわたり毎年展覧会を行っており、在ニューヨーク総領事館から大使もまた度々参加されている。

ここ数年はロシア関係の団体との繋がりが深まり、ロシア美術館、プーシキン協会、インターナショナル・アート・アライアンスなどのロシア関係の団体が毎年展覧会を開催している。現在文化協会のギャラリーを担当しているのは、天理大学ロシア学科を卒業し、ニューヨーク大学大学院でロシア文学を学んだ手塚かおりさんだ。彼女が英語とロシア語を使いながらキュ

レーターを担当しているのも不思議な縁を感じる。

その他繋がりのある主な団体は、ユダヤ美術館、台北駐ニューヨーク経済文化弁事処や台北近代美術館、アメリカ墨絵協会、アメリカ水彩画協会、ニューヨーク東京芸術大学同窓会、奈良県や青森県などの県人会など。また、毎年8月上旬にはニューヨーク平和ファンデーションと協力しながら広島・長崎原爆犠牲者追悼及び平和記念イベントが行われている。

ロシアの団体の関係者は「各国の文化センターや美術館はマンハッタンの中心地になかなか自分たちの広いスペースを持ってないので、こうして素晴らしい空間を使わせていただけるのは大変ありがたい事だ」と話された。

ギャラリーの活動を通して構築された繋がりを今後どのように発展していくか課題もある。



山野内勘二大使（左）と手塚さん

### ニューヨーク・シルバー会

2018年6月から年に数回、高齢者を対象に茶話会のような場として「シルバー会」を開催している。この会はニューヨーク日系人会とタイアップしながら、毎回10数名が集まり、いろいろな生活の知恵や情報を交換したり、健康について気になることを質問したりしながら、楽しいひと時を過ごしている。コロナ禍においてはオンラインで継続されているが、高齢者にとって、オンラインミーティング用のZoomアプリに慣れるのが大変なことだったが、コンピューターやアプリの使い方を説明しながら途絶えることなく開催されている。

看護師の弓削容子さん（文化協会主任夫人）がコーディネーターとなり、様々な健康相談ができることも、参加者にとって貴重な機会である。最近、ペンシルベニア大学医学部のドクターも参加し、手伝っていただいている。これはオンラインならではのメリットだろう。専門家から詳しい話が聞くことができ、内容も一層充実し、信頼のおける集いの場となっている。



ニューヨーク・シルバー会